



Mineros llaman a reconstruir el tejido social en Cananea

**JARED LAURELES
Y JESSICA XANTOMILA**

Mineros de la sección 65 de Cananea, Sonora, del Sindicato Nacional Minero llamaron a las autoridades, organizaciones gremiales, empresarios y sonorenses a conformar un frente común para la reconstrucción social de este pueblo en continua resistencia de los trabajadores quienes mantienen una huelga desde hace casi 18 años.

Luego de que la presidenta Sheinbaum señaló que a través de la Secretaría de Gobernación se busca resolver esta huelga, la de Sombrerete, Zacatecas, y Taxco, Guerrero, y garantizar el derecho al trabajo, la dirigencia seccional que encabeza Nabor Duarte manifestó su disposición a coadyuvar en la solución del conflicto y externó su “confianza plena” en la labor de la mandataria y la titular de la dependencia, Rosa Icela Rodríguez, “para restituir los derechos humanos” de los obreros.

Antonio Navarrete, vocero de la sección 65, señaló que desde hace

casi dos décadas han tenido que enfrentar condiciones difíciles de desempleo, además de la deserción escolar y pobreza en las comunidades frente a la “cerrazón” de Germán Larrea, dueño de Grupo México, quien se niega a buscar un arreglo justo.

Heriberto Verdugo, delegado del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato en Sonora, destacó el apoyo del dirigente nacional Napoleón Gómez Urrutia, quien ha peleado por su empleo y su dignidad, además del “bien colectivo” de los habitantes de Cananea. Señaló que la solución es que el sindicato y la empresa se sienten a negociar, a fin de cumplir lo establecido en el contrato colectivo de trabajo y el derecho a la libertad sindical; estos aspectos, además de las condiciones de higiene y seguridad, causaron las huelgas que estallaron el 30 de julio de 2007.

Puntualizó que el tema medular es la restitución del derecho al trabajo y la salud, el pago de salarios caídos y el de las cuotas patronales al IMSS que Grupo México dejó de pagar desde el 24 de agosto de 1990.